



43^e Rencontre des Gouvernements généraux de la Famille paulinienne et des représentants des Instituts agrégés et des Coopératrices et Coopérateurs pauliniens

MESSAGE FINAL

LA FAMILLE PAULINIENNE : UN CHARIOT QUI ROULE SUR QUATRE ROUES

À nous, les membres de la Famille paulinienne

Nous voici fidèlement réunis, du 9 au 12 janvier 2026, à Rome, où nous avons vécu des jours de prière, de réflexion, d'écoute, de discernement, de Parole partagée et de fraternité, guidés par une métaphore qui nous est chère et qui nous rappelle comment chaque roue trouve son sens dans l'ensemble et dans la diversité des charismes.

Relire notre cheminement

Au cours de cette période de communion, nous avons relu l'héritage du bienheureux Jacques Alberione comme une « double histoire » faite de grandes richesses de grâces et de difficultés humaines. À travers les roues de la spiritualité, de l'étude, de l'apostolat et de la pauvreté, nous avons tissé des histoires marquées par des limites, mais aussi par des germes de nouveauté. Nous avons reconnu que notre mission est souvent « une épine dans le cœur » (AD 26), une stimulation précieuse pour nous pousser à une fidélité toujours plus grande.

Ce n'est pas un hasard si le pape Léon XIV, à la fin de la première session du Consistoire extraordinaire du 7 janvier dernier, citant son prédécesseur, a déclaré : « Le monde dans lequel nous vivons, et que nous sommes appelés à aimer et à servir même dans ses contradictions, exige de l'Église (et nous, chers frères et sœurs pauliniens, sommes des membres vivants de l'Église !) le renforcement des synergies dans tous les domaines de sa mission. Le chemin de la *synodalité* est justement celui que Dieu attend de l'Église du troisième millénaire. » Dans cette perspective, nous devons envisager notre avenir imminent comme un chemin à parcourir ensemble, car « l'unité attire et la division disperse » (Pape Léon XIV, 7 janvier 2026).

Habiter la fraternité

En tant que Famille, nous avons redécouvert que notre esprit est l'âme qui nous unit en un seul cœur (Ac 4, 32 : « une seule âme et un seul cœur »), faisant de nos communautés un reflet du Paradis sur terre.

Dans ce climat de communion, nous avons réaffirmé qu'être une Famille signifie cultiver une étroite collaboration spirituelle, intellectuelle et apostolique, à construire et à consolider jour après jour, et que rêver ensemble transforme l'idéal en réalité : lorsque nous partageons la vie, nous nous enrichissons nous-mêmes et ceux et celles qui nous entourent.

Le chariot, c'est nous

La synodalité et le partage de la vie nous ont aidés à comprendre plus profondément que le chariot est constitué de chacun de nous. Dieu est le Seigneur de l'histoire : « C'est lui qui la guide, l'oriente et la conduit, selon son dessein d'amour » (Sg 11, 24).

Comme le rappelait le bienheureux Jaques Alberione : « Dieu est le premier opérateur ; nous sommes ses instruments » (AD 19).

Vers une mission partagée

Reconnaissons pour le centenaire de la présence paulinienne à Rome, regardons vers l'avenir avec une responsabilité commune et partagée. Ce que nous avons vécu ne doit pas rester seulement un souvenir, mais se réaliser comme un appel à des choix concrets et à des relations plus évangéliques.

Nous désirons poursuivre les rêves du Père Jacques Alberione, avec la certitude qu'il accompagne notre œuvre à la lumière de l'unique lampe de la Famille paulinienne : Jésus Maître et Pasteur, Chemin, Vérité et Vie.

Que son charisme, dans lequel chacun et chacune de nous trouve sa propre place, nous inspire à marcher unis comme frères et sœurs, afin que le chariot continue à avancer en harmonie, au service de l'Évangile et de notre temps.

Ces jours ont été abondamment bénis : un seul cœur partagé entre frères et sœurs.

Bon cheminement à tous et à toutes !

Rome, le 12 janvier 2026

Les participants et participantes
à la 43^e Rencontre